

**In Memoriam****IN MEMORIAN  
DR. HÉCTOR OSCAR ESTRAVIZ  
IN MEMORIAN  
DR. HÉCTOR OSCAR ESTRAVIZ**

Dr. Guillermo Long

Nefrología, Diálisis y Trasplante 2013; 33 (1) Pag. 60-61

Estaba finalizando el año 2012, cuando el 27 de diciembre nos sorprendió la noticia de su fallecimiento.

Hoy, con una ambigua sensación de gran dolor y profunda estima tratamos, a modo de homenaje, de recordar con alegría al Dr. Héctor Oscar Estraviz con quien tuvimos el honor de trabajar por más de 30 años.

Lo conocimos allá por 1969, a los pocos años de su graduación en la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires, cuando se incorporó al equipo de Nefrología de la Fundación Pombo entonces dirigido por los Profesores, Víctor R. Miatello, Oscar H. Morelli y Luis I. Moledo. Sus profundos conocimientos médicos y una inusual capacidad para fundamentar y defender sus teorías fue rápidamente reconocida y valorada por sus jefes y colegas facilitando la estrecha integración del grupo

Poseedor de una sólida formación cultural, que mantuvo y acrecentó durante toda su vida. Se inició en el Colegio Nacional de Buenos Aires de donde egresó en 1956 y al que siguió ligado física y espiritualmente hasta 1977, ejerciendo la docencia, como Profesor Titular de la Cátedra de Anatomía y Fisiología Humana.

Antes de proseguir con su descollante trayectoria profesional, que resumiremos más adelante, queremos destacar la fuerte personalidad de un hombre íntegro, de palabra, firme, católico ferviente, con profundas convicciones éticas y por

sobre todas las cosas un marido y padre ejemplar. Su familia era su orgullo y gustaba compartir con nosotros los logros de ellos.

Con gran dedicación e ingente capacidad docente supo ganarse el afecto y el respeto de varias generaciones de médicos residentes, sobre los que influyó muy positivamente en esa etapa de su formación.

Acérrimo defensor de sus pacientes, con los que mantuvo una relación de profundo respeto, fuerte compromiso y gran solidaridad. Fue un clínico prolijo y un semiólogo minucioso. Frente a las enfermedades buscó siempre con tenacidad la mejor solución terapéutica, entreviendo hasta en los casos más comprometidos la posibilidad de un éxito médico.

La mayor parte de su actividad asistencial la desarrolló en el Departamento de Nefrología de la Fundación H. Pombo de Rodríguez, Academia Nacional de Medicina donde ejerció la Jefatura de la División Diálisis y Trasplante hasta 1998 y en el Hospital Frances de Buenos Aires, donde fue Subjefe del Servicio de Nefrología hasta 2007.

Si bien fue un nefrólogo completo, abarcando todas las áreas de la especialidad su mayor interés lo ubicó en el estudio de la fisiopatología y clínica de la insuficiencia renal y, fundamentalmente de su tratamiento con hemodiálisis y trasplante renal. En los inicios de la nefrología con gran ahínco, mucho esfuerzo y pocos elementos, logró montar un excelente servicio de hemodiálisis y desarrollar un exitoso plan de

trasplante renal .

No siendo un investigador por formación realizó y presentó como autor o coautor 68 comunicaciones y trabajos de investigación clínica de relevante valor científico, habiendo obtenido el primer premio con cuatro de ellos:

- a) Premio V.R.Miatello por el trabajo presentado en el V Congreso Argentino de Nefrología,
- b) Premio Hospital Frances-Clínica en 1986.
- c) Premio Adolfo Astiria, Academia Nacional de Medicina en 1994
- d) Premio Hospital Frances en 1994.

Siempre mostró disposición, talento y apego por la actividad docente que ejerció con mucho placer en distintos ámbitos. En el Colegio Nacional de Buenos Aires donde además de la titularidad de la Cátedra de Anatomía y Fisiología Humana se desempeñó como Jefe Ad Honorem del Departamento de Ciencias Biológicas hasta 1977

En la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires donde actuó como Profesor de Biología en el curso de orientación e introducción a la Carrera de Psicología y como Profesor Adjunto de Ciencias Biológicas en 1975/76.

En la Universidad del Salvador, donde inicia su actividad en 1971 como Auxiliar Docente de la

Cátedra de Nefrología y Medio Interno de la Facultad de Medicina alcanza el cargo de Profesor Asociado Ordinario en 1998, obteniendo el rango de Profesor Titular en el año 2004 hasta el 2007 inclusive. En ese mismo año la Facultad de Medicina por su gestión se creó la Cátedra de Trasplante de Órganos y Tejidos, siendo designado como Docente Consulto de la misma.

Además de ser Miembro Fundador y Miembro Titular de la Asociación Argentina de Trasplantes, de la que ejerció la Presidencia en el periodo 1991/1992, participó activamente en distintas Comisiones, Subcomisiones y Comités de la Sociedad Argentina de Nefrología, de la Asociación Argentina de Trasplantes, de la Revista de Diálisis y Trasplantes y de la Asociación Nefrológica de Buenos Aires. Fue Miembro Asesor del INCUCAI en 1992/1993. Miembro Activo de la Sociedad Latinoamericana de Nefrología y de la Sociedad Internacional de Nefrología

En fin, podemos aseverar que su familia, sus amigos, sus colegas, sus discípulos, sus pacientes y la nefrología en general pudimos crecer y beneficiarnos con el pensamiento y la acción de un hombre íntegro fuertemente comprometido con sus principios y obligaciones.

---

Recibido en su forma original: 22 de febrero de 2013

En su forma corregida: 22 de febrero de 2013

Aceptación final: 22 de febrero de 2013

Dr. Guillermo Long

Buenos Aires – Argentina

E.mail: cesarglong@yahoo.com.ar